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Niederschrift 

 
über die Sitzung der Zweckverbandsversammlung Am Sandberg (ZAS/ZSV/01/2024) 

vom 26.03.2024 
 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Frau Verena Sapia  

Mitglieder 
Herr Steffen Lohgall  
Herr Ralph Reichmuth  
Herr Timo Schlabritz  
Herr Claus-Michael Schmidt  
Herr Kurt Sigmund  
Herr Max-Otto Szidat in Vertretung für Oliver Hille 
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Rüdiger Boll abwesend 
Herr Oliver Hille vertreten durch Herrn Szidat 
Herr Dr. Andreas Rüther abwesend 
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 21:45 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Wisch, Am Kaiserberg 1a, Multifunktionsraum 

ehem. Grundschule Krokau 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 4.   Einwohnerfragestunde  
   
 5.   Niederschrift der Sitzung der Zweckverbandsversammlung 

vom 04.10.2023 und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher 
Sitzung gefassten Beschlüsse 

 

   
 6.   Bericht der Verbandsvorsteherin  
   
 7.   Jahresrechnung 2022 ZAS/BV/047/2023 
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 8.   Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2024 ZAS/BV/048/2023 
   
 9.   Feuerwehr-Jahresrechnungen 2021, 2022 und 2023  
   
 10.   Zustimmung zum Einnahme- und Ausgabeplan des Son-

dervermögens der Freiwilligen Feuerwehr Probstei Nord 
2024 

 

   
 11.   Anpassung Benutzungssatzung und Entgeltordnung  
   
 12.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Die Vorsitzende Verena Sapia eröffnet die Sitzung um 19.35  Uhr und begrüßt die Anwesen-
den, insbesondere Wehrführer Sven Howe sowie die weiteren Mitglieder der Freiwilligen 
Feuerwehr Probstei Nord und Verbandsmitarbeiterin Rebecca Jonsson. Sie stellt fest, dass 
die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben ist.  
 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
Frau Sapia schlägt vor, TOP 14 – Liegenschaften  in TOP 14 – Beratung und Beschlussfas-
sung zu Liegenschaftsangelegenheiten umzubenennen, da diesbezüglich Entscheidungen 
zu treffen seien. Herr Schlabritz und Herr Lohgall sind aufgrund der Kurzfristigkeit nicht ein-
verstanden.   
 
 
Beschluss: 
 
Der Tagesordnungspunkt 14 wird umbenannt in Beratung und Beschlussfassung zu Liegen-
schaftsangelegenheiten. 
 
 
 

Stimmberechtigte:  7 

Ja-Stimmen: 5 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 2 Befangen: 0 

 
 
 
 
TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 
Die Vorsitzende lässt über den Ausschluss der Öffentlichkeit der in nichtöffentlicher Sitzung 
zu beratenden Tagesordnungspunkte 13 – 15 abstimmen. 
 
 
 



Sitzung der Zweckverbandsversammlung Am Sandberg vom 26.03.2024 Seite 3 von 5 

Beschluss: 
Die in der Tagesordnung im nichtöffentlichen Teil genannten Tagesordnungspunkte 13 – 15 
werden unter Ausschluss der Öffentlichkeit behandelt.   
 
 

Stimmberechtigte:  7 

Ja-Stimmen: 7 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen gestellt.  
 
 
 
TO-Punkt  5: Niederschrift der Sitzung der Zweckverbandsversammlung vom 

04.10.2023 und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung ge-
fassten Beschlüsse 

 
Einwände an der Niederschrift zur Sitzung der Zweckverbandsversammlung vom 04.10.2023 
werden nicht geäußert. Die Niederschrift ist damit genehmigt. 
Frau Sapia gibt die in der letzten Sitzung im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse be-
kannt.  
 
 
 
TO-Punkt  6: Bericht der Verbandsvorsteherin 
 
Verbandsvorsteherin Sapia berichtet, dass Wehrführer Sven Howe seinen Posten bei der 
Wahl im kommenden Jahr zur Verfügung stellen werde. 
Das neue Logistikfahrzeug sei in den Dienst gestellt worden. 
Die Lieferung des neuen HLF werde sich voraussichtlich bis zum 1. Quartal 2025 verzögern. 
Die Jugendfeuerwehr habe neue T-Shirts erhalten. 
Am 16.03. sei ein Vandalismusschaden an der Eingangstür der Fahrzeughalle festgestellt 
und zur Anzeige gebracht worden. 
Der Winterdienst habe gut funktioniert. 
Der Umzug der Kita sei für den 29./30.04. vorgesehen. 
Im Turnhallenbereich sind in der Halle und im Flur Behördenthermostate in Betrieb genom-
men worden. 
Herr Szidat habe zum 01.02. die Grünpflegearbeiten übernommen. 
Es seien neue Schlüsselrohlinge geliefert worden, somit sei die Ausgabe neuer Schlüssel 
nun wieder möglich. 
 
Zur Vermietung und Vermarktung der Räumlichkeiten und Außenbereiche bittet Frau Sapia 
Mitarbeiterin Rebecca Jonsson um ein kurzes Feedback. 
Frau Jonsson teilt mit, dass das Buchungsportal gut angenommen werde. 
Einzelbuchungen durch Externe seien problemlos möglich, Dauerbuchungen übernehme sie 
derzeit über die Adminfunktion. 
Leider erhalte sie vom Vorstand des TSV Barsbek keine Rückmeldungen mehr auf ihre An-
fragen zu Hallenzeiten und Buchungsterminen, was zunehmend problematisch sei.  
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TO-Punkt  7: Jahresrechnung 2022 

Vorlage: ZAS/BV/047/2023 
 
Herr Sigmund führt in den Tagesordnungspunkt ein und erläutert die Beschlussvorlage. 
Rückfragen ergeben sich nicht. Die Zweckverbandsversammlung fasst sodann folgenden 
 
 
Beschluss: 
 
Gem. § 94 Abs. 3 GO beschließt die Verbandsversammlung die vorliegende Jahresrechnung 
2022.  
Die entstandenen über- und außerplanmäßigen Ausgaben in Höhe von insgesamt 58.970,41 
€ werden gem. § 82 Abs. 1 GO genehmigt. 
 
 

Stimmberechtigte:  7 

Ja-Stimmen: 7 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  8: Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2024 

Vorlage: ZAS/BV/048/2023 
 
Herr Sigmund erläutert kurz die Beschlussvorlage. Auch hier ergeben sich keine Rückfragen. 
 
 
Beschluss: 
 
Auf Empfehlung des Geschäftsausschusses beschließt die Verbandsversammlung die 
Haushaltssatzung mit dem Haushaltsplan 2024 nach dem vorliegenden Entwurf. 
 
 
 

Stimmberechtigte:  7 

Ja-Stimmen: 7 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  9: Feuerwehr-Jahresrechnungen 2021, 2022 und 2023 
 
Frau Sapia erläutert kurz die vorliegenden Feuerwehrjahresrechnungen aus den Jahren 
2021, 2022 und 2023. Die Jahresrechnungen wurden geprüft, hierbei haben sich keine Un-
stimmigkeiten ergeben. Die Zweckverbandsversammlung nimmt die Jahresrechnungen 
2021, 2022 und 2023 ohne Beanstandung zur Kenntnis.  
 
 
 
TO-Punkt  10: Zustimmung zum Einnahme- und Ausgabeplan des Sondervermö-

gens der Freiwilligen Feuerwehr Probstei Nord 2024 
 
Frau Sapia geht kurz auf das Zahlenwerk ein. Es ergeben sich keine Fragen oder Beanstan-
dungen.  
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Beschluss: 
 
Die Zweckverbandsversammlung stimmt dem Einnahme- und Ausgabeplan der Freiwilligen 
Feuerwehr Probstei Nord zu. 
 
 

Stimmberechtigte:  7 

Ja-Stimmen: 7 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  11: Anpassung Benutzungssatzung und Entgeltordnung 
 
Die Vorsitzende erläutert kurz, dass die neugefasste Benutzungs- und Entgeltordnung für die 
Turnhalle, die Multifunktionsräume und den Sportplatz im § 8 anzupassen sei. Sie schlägt 
vor, den § 8 dahingehend zu ändern / zu ergänzen, dass  
 

- Dauermieter künftig zum Monatsende eine Monatsrechnung mit 14-tägigem Zah-
lungsziel erhalten.  

- Bei mehrtägiger Nutzung eine Nutzungspauschale vereinbart werden kann, deren 
Höhe durch den Verbandsvorsitzenden festzulegen ist. 

 
Diesbezüglich wird die Amtsverwaltung gebeten, einen Entwurf und eine entsprechende Sit-
zungsvorlage zu erarbeiten. 
 
 
 
TO-Punkt  12: Bekanntgaben und Anfragen 
 
Herr Sigmund hat eine externe Anfrage hinsichtlich des Verleihs eines Feuerwehrzeltes er-
halten und bittet die anwesenden Mitglieder der Freiwilligen Feuerwehr Probstei Nord um 
Auskunft, ob die Möglichkeit bestünde. Dies wird verneint, Verleih oder Vermietung an Ex-
terne sei nicht mehr möglich. 
 
Aus Anlass des kürzlich entstandenen Vandalismusschaden am Feuerwehrgebäude regt 
Herr Howe an, an der Alarmanlage den Kreis der Alarmempfänger zu erweitern. Derzeit lau-
fen Alarme nur bei ihm auf. Man verständigt sich darauf, zunächst Herrn Finck als damaligen 
Wehrführer um Unterstützung zu bitten. Sonst müsse ggf. ein externer Dienstleister beauf-
tragt werden. 
 
Weitere Fragen ergeben sich nicht. Verbandsvorsteherin Sapia schließt den öffentlichen Sit-
zungsteil um 20.20 Uhr und verabschiedet die anwesenden Gäste. 
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

Verena Sapia Susanne Helmedach Sönke Körber 
- Verbandsvorsteherin - - Protokollführerin - - Amtsdirektor - 
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